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商家提前结束活动
昨日，记者相继来到市区的温州鹏润国美电

器瑞安店分公司、苏宁电器瑞安店、湖岭镇和陶山

镇的“家电下乡”产品销售网点，都不见“家电下乡”

产品，更没有出现抢搭“末班车”的热潮。“政策马上

就结束，几乎没有人再找家电下乡产品了。”几家电

器商场的相关部门负责人纷纷表示，目前商场“家

电下乡”产品的库存已基本销售完了。

湖岭镇金易来日用家电经营部的负责人表示，本

月初店里就已经停止“家电下乡”活动了，“家电下乡

补贴政策实施已久，想要享受家电下乡补贴的人基本

上已经享受到了，很少人会赶‘末班车'。而优惠补贴

办理需要一定时间，所以我们就提前结束活动了。”

鹏润国美电器瑞安店分公司电视区的工作

人员表示，“家电下乡”的电视机销售较好，在旺

季可日均销售 3 台左右，但是最近一两个月来，

已少人问津。

“节能牌”接力农村市场
“家电下乡产品普遍推广以后，农村消费人

群对其认可度非常高。”湖岭镇金易来日用家电

经营部负责人表示，“家电下乡”产品“买得起”

的价格，让农村消费者尝到了实惠，空调、液晶

电视等相对高端的家电产品也走入更多农家，

一定程度上培育了农村家电市场的形成。

“家电下乡结束了，但是还有节能补贴。”苏

宁电器瑞安店市场部负责人包剑影说，去年 6

月，节能补贴的实施，“接力效果”不错，许多消

费者购买的重心已经转移。厂家在生产环节，

也注重生产节能型电器，“家电下乡”的机型已

较少生产。在销售上，商家也早就改打“节能

牌”了。

4年的“家电下乡”政策的实施，让许多企业

更加重视开发农村市场。包剑影表示，农村消

费市场依然十分有潜力，企业也很重视农村市

场的开发，这从苏宁电器的门店开设上就可见

端倪。近年来，苏宁电器在二三线城市开设的

门店逐渐增多。“目前农村市场主要追求的是物

美价廉，也有部分消费群体开始购买较高端的

产品，企业正致力于生产多种机型，满足农村市

场不同的需求。”
本报讯（记者 朱程芬）1月份以来，市商

务局外贸科积极组织外贸出口企业申报省

级开拓国际市场资金、中小企业开拓国际市

场资金和外贸公共服务平台建设专项资金。

经过大力宣传，我市 100 多家企业提

交了申请资料，涉及项目 150 多个，共计

申报金额1000多万元。经过市商务局和

财政局初步审核，有60多家企业、90多个

项目符合有关文件要求，这些项目近期内

将予以上报。预计今年 6 月份左右 650

多万元资金将陆续拨付到企业。

相比久负盛名的冬虫夏草，北虫草似乎

鲜为人知。想不到这棵主要生长在我国北方

地区的“草”，竟然在浙南的一个山沟沟里试

种得这么勃勃生机，一天能卖 3 万元 （详见

本报29 日9版报道）。秦玉辉发的这笔“绿色

财”，不叫人羡慕都难。

小“草”带来大收益——经过 50 来天的

培育，新一批北虫草到了采摘的时候，眼下

每天能销售200至300盆新鲜北虫草和50公斤

干货，一盆新鲜的出厂价是 25 元，每公斤包

装的干货出厂价约 520 元，市场反响很好

⋯⋯听着秦老板喜滋滋的介绍，是不是很多

人都手痒痒想去种植虫草？可是资金、技术

在哪里？秦老板说了，“不是简单就能引进

的，我们现已投入300多万元”。

不过，300万元的投资说大也不大。从秦

玉辉几次尝试，取得人工培育北虫草顺利成

活的经验，并从1万盆发展到5万盆种植规模

的实践看，种植技术应该说已不成问题，关

键还是前期投入与培育。那么，秦老板以及

有关单位和企业能不能也“结对帮扶”一

下，或者搞合作经营、规模经营，让更多人

也发发绿色财？

我看答案应该是肯定的，因为瑞安人有

着老乡帮老乡的传统。更何况，北虫草的食

用营养价值，几可取代每公斤数十万元的冬

虫夏草，在保健、餐饮等市场的前景十分看

好，而且瑞安山沟沟的自然资源得天独厚，

正符合生态产业的培育与发展。这事，与本

报同日头版头条的报道非常“默契”：市委

书记陈建明在湖岭镇结对帮扶恳谈会上指

出，举生态旗、打资源牌、唱旅游戏、发绿

色财，加快推进山区后发崛起，跨越发展，

让更多的山区群众脱贫致富，共享发展成

果。

发挥生态优势，发掘绿色之财，无疑是

山区后发崛起、群众脱贫致富的一条创新之

路。北虫草的培育种植成功，又一次让人看

到发展生态产业的光明前景。能不能让这棵

目前还是“墙内开花墙外香”的“发财草”，

先在瑞安的“墙内”香起来呢？可以乐观预

料，这棵北虫草，不论是市场需求，还是发

展空间，实在是太大了。相比投资百多万元

重开火炉制红糖的陶山镇岱下红糖厂，制糖

3.5 万公斤，为剩下的 2 万公斤销路发愁 （详

见本报29 日4版），投资种植虫草的性价比高

多了，甚至比种植铁皮石斛的性价比和市场

前景都好。

发展是第一要务，科技是第一生产力，

而生态产业必将是我国可持续发展的阳光

产 业 。 像 上 个 月 本 报 报 道 过 的 鑫 农 合 作

社，引进一项技术后就把日产 30 吨的猪粪

化成电能、燃料、肥料等资源，形成全新

生态循环经济模式，被誉为瑞城生态文明

建设的一盏明灯。由此可见，走生态产业

发 展 之 路 ， 在 山 区 就 是 因 地 制 宜 发 绿 色

财，比如开辟旅游新景，种植高性价比高

附加值作物等。

1 月 30 日，瑞安市第七届农产品展销

会成为秦玉辉的北虫草在本土市场的“首

秀”。秦老板很有信心：“等北虫草逐渐被市

民认识并喜爱后，我们要做品牌，注册商

标，申请有机证书，争取早日端上平民百姓

的餐桌。”秦老板的成功经验可以复制，不但

可以把种植场搞得更大，把市场拓得更宽，

而且可以通过合股、联姻、帮扶等途径，引

领更多人走进山沟沟去发绿色财。

寒假作业答案热卖的冷思考
■项建达

引领更多人去发绿色财
■王国荣
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市商务局 联办

“家电下乡”政策今日结束

“节能牌”接力农村市场
■记者 黄丽云 实习生 武一行

至 1 月 31 日，持续 4 年的“家电下乡”政策就要结束。据市商务局数据显示，我市“家
电下乡”产品共销售183166 台，农民享受的补贴金额达到5500多万元。

“家电下乡”对农村市场带来怎样的影响，政策结束后商家将作何打算？记者展开调查。

市商务局组织外贸企业争取上级专项资金

“寒假园地答案到了”，“中小学寒假园地

答案终于有货了”。近日，据《青岛新闻网》报

道，学期刚刚结束，学生们才刚拿到《寒假园

地》，参考答案却早已新鲜“出炉”。不少书店

或文具店都张贴着醒目的广告，明码标价两

元钱一本，公然销售参考答案，有些年级的参

考答案甚至已经卖断货了。针对此现象，许

多家长既气愤又无奈。

寒假作业，本来是对孩子一学期来学习

情况的一次总结和检查。为了使孩子在轻

松的寒假里不忘记学习，学校布置一定数量

的寒假作业本无可厚非。然而，让人始料未

及的是，一些见钱眼开的商家居然打着帮孩

子解决学习困难的幌子，把寒假作业作为谋

取商业利益的工具，这种行径，着实令人愤

慨不已。

唯利是图的不法商家应该被极力谴责，

而寒假作业答案热卖现象所折射出的教育问

题则更需要人们思考和反省。

在“一考定终身”的教育现状下，整日泡

在“题海战术”里的孩子，早已厌倦了学习，厌

倦了做作业。原本以为放寒假可以好好地玩

耍了，却不料又给戴上寒假作业这道沉重的

“紧箍”。一本厚厚的100来页的寒假作业，平

均每天至少要做3页才能按时完成，这又得占

去他们多少时间呀？现在有了现成的答案，

把它买来抄一下，既便捷又可以应付老师和

家长，何乐而不为呢？或许，这正是绝大多数

买答案孩子的真实想法。

笔者认为，寒假理应多让孩子休息，我们

不必也不能对它存有过多的学业诉求。所

以，与其让孩子到时抄参考答案敷衍了事，倒

不如充分尊重孩子的实际需求，科学合理地

布置寒假作业。同时，适当增加孩子感兴趣

的有益于素质全面发展的特别寒假作业，比

如帮父母做家务、到社区做志愿者等体验式

作业。比如像厦门某小学的学跳绳、摇呼啦

圈、爬楼梯等体育作业，再比如像上海市教委

规定的要求家长和孩子一起做家庭逃生图的

作业等。此外，还可以指导孩子制定科学的

寒假作息计划表，让孩子们在张弛有度、劳逸

结合的寒假生活中拓宽视野，增长才干。

就让孩子们过一个充实、快乐且有意义的

寒假吧。

据悉，根据浙江省发布的《关于家电下乡政

策到期后停止执行等有关问题的通知》，3 月 10

日零时起，我市所有“家电下乡”备案销售网点

在信息系统中的功能权限将全部停止。相关部

门提醒，近期购买“家电下乡”产品的消费者尽

量在农历年底处理好补贴事宜。

同时，《通知》要求，1月31日政策到期后，我

市“家电下乡”备案销售网点应立即撤下“家电

下乡指定店”标识，撤掉店内所有“家电下乡”有

关宣传材料，取消“家电下乡”专区（专柜），不得

利用“家电下乡”名义进行任何形式宣传。

尽量在农历年底前完成补贴手续
温馨提醒：


